

# Déclaration Préalable

## CSA MI du 17 mars 2025

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs les représentants de l'administration,  
Mesdames et Messieurs les représentants du personnel,  
Chers collègues,

Les représentants de notre fédération de syndicats **Force Ouvrière du Ministère de l'Intérieur** sont fiers de siéger en ce Conseil Social d'Administration sous leur nouveau sigle, **UNITÉ.MI FO**, et la conduite de leur nouveau Secrétaire Général, **Grégory JORON**, dont je vous prie d'excuser l'absence.

Fiers mais pas euphoriques compte tenu de la situation.  
La situation budgétaire qui va impacter le quotidien des agents, si ce n'est leur bien-être voire leur sécurité. Peu ou prou d'augmentation d'effectifs, moins de matériel et d'équipements, peu de rénovation immobilière...

Le contexte international et la situation politique du pays stressent les agents. La situation des agents du Ministère de l'Intérieur dans la société fait souvent l'objet d'attaques par une frange de la population, organisée en groupuscules, associations voire partis politiques. L'occasion de rappeler la nécessité et notre exigence d'une protection fonctionnelle totalement efficiente.

Mais aussi l'objet d'attaques par leur propre employeur, l'État. En effet, en leur qualité d'agents de la Fonction publique d'État, dont, nous insistons sur ce point, le taux d'absentéisme médical est le plus faible des trois versants de la fonction publique française, ils ont été frappés de la perte de 10 % de leur rémunération en cas de congé maladie. Aujourd'hui, tous les textes réglementaires utiles à sa mise en œuvre ont été publiés.

Nous, agents du Ministère de l'Intérieur, pour la plupart travailleurs essentiels en 2020, quand pendant le confinement, les Français étaient sommés de rester chez eux, calfeutrants leurs fenêtres pour que le virus n'entre pas, devons assurer la continuité de l'État, délibérément exposés au risque...

Nous le répétons, cette agression de notre employeur envers ses agents, totalement illégitime pour ceux du Ministère de l'Intérieur, **UNITÉ.MI FO ne l'accepte pas !**

Je terminerai par le problème récurrent de la gestion administrative des agents. Trop d'erreurs, d'oublis mais surtout de retards qui impactent parfois profondément la vie des agents. Le Ministre a annoncé un plan RH, nous en attendons beaucoup et l'attendons rapidement.

**UNITÉ.MI FO** souhaite que cette déclaration soit annexée au procès-verbal de cette instance.

Les représentants **UNITÉ.MI FO**